

Laß sie sich selbst ihr Brod suchen und mir auch was bringen. Wenn ich sie bedienen soll, können sie mich wieder bedienen!" —

„Aber es ist wider die Natur, Staar, bei ihrer Jugend, sei doch vernünftig!" —

„Papperlapap, wider die Natur — Freiheit und Gleichheit ist Naturgesetz — gleich laß mich los, oder ich beiße Dich!" —

Das ist ja eine schreckliche Wirthschaft, dachte Erich, solche Verirrungen sind zu traurig mit anzuhören, und er ging dem vernünftigen Staar nach in den Wald. Beim wilden Weißdorn traf er ihn, zwischen den weißen Blüthen wohnte der Würger. Gerade wirthschaftete das Pärchen in der Borrathskammer und besah mit Genugthuung die fetten Braten von Maikäfern, Johannismwürmchen, Raupen u. s. w., die an den Dornen wie an großen Fleischhaken aufgehängt waren. Vor ihm saß der vertriebene Staar und klagte sein Leid. —

„Ja, sieht Er wohl, Herr Nachbar", erwiderte der Würger und ereiferte sich ordentlich. „Sieht Er, was dabei herauskommt, bei solchen Ideen. Das ist Alles dummes Zeug. Meine Prinzipien sind: Halte zu Rathe, was Du hast und verdienst, kümmere Dich ja nicht um Andere, höchstens lerne von ihnen, wie Du am besten Dein Eigenthum vermehrst und dann wirst Du keinen Mangel leiden. Jeder ist sich selbst